



## Los bloopers de Etcheverry que desconcertaron a la industria minera

Sergio Sáez Fuentes

**D**os declaraciones de la ministra (s) vocera de Gobierno, Aisén Etcheverry, generaron extrañeza en la industria minera al justificar el rechazo a Minera Dominga.

El primero fue el dato de inversión minera de Cochilco utilizado por la ministra, quien citó un catastro de la entidad con 51 proyectos, dentro de los cuales se encontraba Dominga. La iniciativa de Andes Iron contempla, según Cochilco, una inversión de US\$2.890 millones, lo que representa el 3,5% de la inversión minera proyectada para los próximos 10 años en Chile.

Sin embargo, ese no fue su único error. Durante su vocería, la ministra aseguró que en la zona donde se emplazaría el proyecto se desarrollan actividades económicas importantes. Dijo que "en la región existe el proyecto Fénix Gold; este es un proyecto minero que apunta precisamente a la producción de oro". Sin embargo, Fénix Gold se encuentra en la provincia de Copiapó, Región de Atacama, a más de 400 kilómetros al norte de la zona mencionada.



"Me sorprendí porque vi el listado de Cochilco. Creo que es un listado de buenos deseos; son muchos proyectos en distintas etapas de desarrollo, pero ninguno ha sido aprobado", comentó Sergio Jarpa, director del gremio Voces Mineras. Jarpa añadió que el error geográfico muestra la falta de conocimiento de las autoridades sobre la minería, destacando que "las autoridades solo nos ven como una vaca lechera a la que hay que extraerle dinero".

La Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) también criticó las acciones del Gobierno, lamentando la votación en contra de la subsecretaria Suina Chahuán. Jorge Riesco, presidente de SONAMI, sostuvo que el Ministerio de Minería "se ha alineado con una resolución que claramente va en contra de las condiciones que la minería necesita para proyectarse en el tiempo".